



Ayer

Yo vengo...

previniendo a los buenos españoles desde el día de la Victoria, se preparen para estas batallas de la Paz. Mediten todos cuáles son sus deberes hacia un Estado que tantos dolores ha costado crear y cierren sus filas contra el enemigo. Es necesario salir al paso de la insidia y la calumnia; cerrar la boca de los difamadores.

(Franco. Mensaje de 31 de Diciembre de 1939.)

AÑO V - NUMERO 1.170

Jerez de la Frontera: Viernes 12 de Enero de 1940

CALLE CARACUEL, 7. TELÉFONO 2008

La actualidad internacional se desvía al próximo Oriente

La guerra en Occidente, desarrollada entre las fortificaciones mastodónticas de las líneas Maginot y Sigfried, parece dormitar. Al principio de la conflagración, parecía que la guerra había de extenderse al lejano Oriente. Hoy este alejamiento del teatro de la guerra, se aminora considerablemente y aunque sigue siendo hacia el Este, la dirección sobre la que posiblemente puede desviarse la actualidad internacional, el Oriente próximo parece que va a ser punto de mira a donde converjan las miradas de la política internacional de Europa. El valle del Danubio y los países balcánicos, juegan hoy papel importantísimo en un futuro desarrollo de la política europea. Los hechos dicen en la historia de los pueblos, como en la de los hombres, la última palabra. A ellos nos atenemos como cosa consumada, pero los indicios de ciertas manifestaciones de la política internacional, tampoco son, ni mucho menos, desechables.

Como se sabe, el general francés Weygand se encuentra en el próximo Oriente, según nos comunica la Prensa, organizando un ejército franco inglés, con elementos turcos, sirios y musulmanes, para guardar los yacimientos petrolíferos de Persia y del Irak y su canalización hasta Haifa. Indudablemente, los intereses coloniales de los dos países merecen la salvaguardia de sus metrópolis. Pero es este sólo el objetivo de Weygand en el Oriente próximo?

Los aires, llenos de lirismos y de poesías del río mayor de Europa, parece que han venido a sustituir a los llenos de fantasías del lejano Oriente. Hasta ahora la actualidad no nos trae más que indicios. Mientras cae la nieve en los frentes, la diplomacia, al calor de la buena lumbre apetecible de Enero, trabaja y estudia. Y no hay que olvidar, que uno de sus hombres más característicamente representativos—Benito Mussolini—, mira con vigilancia atenta los problemas que a su gran pueblo le interesan, y por medio de pacíficas negociaciones, mucho más que por medio de las armas, quiere resolver en la política de los pueblos danubianos y balcánicos viejas disidencias. La probable visita de Ciano a Budapest en primavera, nos traerá nuevos puntos de vista. Mientras la nieve cae en los altaños—otras veces menos inhóspitos—del Mosela y del Sarre.

Media España registró ayer temperaturas bajo cero. En Madrid ha estado nevando toda la noche. El sueldo del Magisterio

El Palacio que ocupó el Generalísimo en Burgos tendrá en sus jardines hitos con piedras de los monumentos más destacados de la guerra. Va a instalarse en Pontevedra una fábrica de motores

En Madrid está nevando

Madrid.—La temperatura templada que quedó días pasados después de la lluvia se ha convertido en el día de hoy en un frío muy intenso.

A la una de la tarde hacía un grado bajo cero, y la temperatura más elevada en todo el día ha sido de dos grados.

Esta temperatura baja no sólo ha sido en Madrid sino en media España, que ha registrado temperaturas bajo cero.

La temperatura más inferior ha correspondido a Navarra con siete grados bajo cero.

Al caer de la tarde en Madrid ha comenzado una nevada poco intensa enconces, pero que enseguida, sobre todo en los sitios menos transitados, hizo que se cubriera el pavimento de blanco.

La intensidad ha sido después mayor y durante todo el resto de la noche ha estado nevando copiosamente y con un frío bastante intenso.

El final de la sesión de la tarde del Consejo Nacional de la Sección Femenina

Madrid. En la sesión de la tarde del Consejo Nacional de la Sección Femenina, María Miranda trató de las escuelas de Educación Física que dijo deben ser atendidas por camaradas salidas de la Escuela Central.

A todos los pueblos de España de llegar la obra de la educación física que debe tener un sentido racional y cristiano.

A continuación leyó la memoria correspondiente a los años 1938 y 1939 y el plan a seguir en 1940.

A continuación habló Luisa Saigó, que se refirió a los sistemas de educación física y dijo que no deben estar sólo vistos como desde la mesa de un despacho, sino que de ben pasar a poder ser practicables.

Y todo esto debe ser fundamentado en un espíritu religioso, español y de ambiente nacional sindicalista.

Lo del día

Una figura legendaria

El mariscal Mannerheim es una vida legendaria, auténtica vida de gran capitán. La principal de oficial de la Guardia Imperial del Zar.

Ascendió a coronel en los campos de batalla de Manchuria. Encargado de una misión en China la recorrió casi entera, a caballo, pues va desde el Tibet hasta las siberianas fronteras. En la guerra de 1914-1918 es general de Caballería. En las llanuras de Silesia, en las estribaciones de los Cárpacos, sus escuadrones dan heroicas cargas. La revolución rusa estalla. Mannerheim se fuga de San Petersburgo, llega a Helsinki amenazado por las horas bolcheviques, improvisa un ejército con burgueses y campesinos de todas edades, lucha con ellos, vence una vez y otra y libera a Finlandia.

Hombre activo, riguroso, se dedica en la paz a la caza. Va a la India en busca de los tigres y de los osos al Canadá. Atribuye su robusta salud, jamás alterada, a un baño helado que toma todas las mañanas.

Este es el hombre que ahora de nuevo al frente de sus bravos finlandeses lucha por la independencia del diminuto país que en sus años de paz supo reducir al uno por ciento el analfabetismo y construir la línea fortificada que ahora le sirve para oponerse al igual que antaño a la invasión de los bárbaros.

riosas de que fueron testigos cada una de esas piedras.

El mar arroja a una víctima del patrullero francés

Pontevedra. En la playa del cercano pueblo marino de Drove, arrojó el agua el cadáver de un hombre que por la ropa que vestía y la gorra se cree que pertenece a la tripulación del patrullero francés que días anteriores se hundió en aguas gallegas.

Presentaba una herida en el oído y otra en el brazo derecho, según se cree producidas por quemaduras. Llevaba puesto el chaleco salvavidas.

El Nuncio cumplimenta al Cardenal Primado

Toledo.—El Nuncio de Su Santidad, monseñor Cioquani, ha estado en el palacio arzobispal visitando al Cardenal Primado, doctor Gomá, con quien conferenció extensamente.

Para la fabricación de motores pesados

Pontevedra.—Una importante empresa de esta capital que durante la pasada guerra tuvo sus talleres metalúrgicos al servicio del Ejército, va a solicitar autorización para la construcción de motores tipo de acero pesado.

El director de Turismo en Valencia

Valencia.—Después de haber inaugurado el parador de Benicarló, ha llegado a esta capital el director general del Turismo.

Manifestó que ha realizado un estudio sobre la conveniencia de construir la carretera directa de Alicante a Valencia, que aparte de favorecer grandemente al comercio de la comarca, servirá para fomentar el turismo, ya que entre las dos capitales existen unos paisajes bellísimos, particularmente en Elche, con sus bosques de palmeras.

Los Viernes del Santo Cruelijo

Esta tarde y en la forma acostumbrada, se celebrarán los cultos de cada viernes a nuestro amantísimo titular.

El señor te espera con los brazos abiertos y tú pecador no quieres escuchar sus divinas palabras de amigo.

Frío intensísimo en toda Europa

Cuarenta grados bajo cero en Moscu.-Se han helado los dos Belt.-En Italia, además de frío, hubo un viento tan fuerte en Trieste y Venecia que levantaba a las personas y las arrojaba contra los edificios

El crucero inglés "Exeter" no ha llegado a las Malvinas, temiéndose por su suerte. - La aviación alemana vuela sobre Kent, Escocia y la desembocadura del Támesis

Inglaterra quiere entablar simultáneamente negociaciones comerciales con varios países neutrales. - Una ley francesa sobre separación definitiva de los diputados comunistas

Buque alemán hundido al chocar con uniceberg

Reykjavik (Islandia).—El buque de carga islandés «Haustenia» ha recogido 72 tripulantes alemanes del barco «Baña Blanca», que se cree se hundió ayer al Nordeste de Islandia al chocar con un iceberg.

Perce que trae carga de café de América. EFE.

El "Exeter" no ha llegado a las Malvinas

Buenos Aires.—La noticia difundida por un periódico sobre el hundimiento del crucero inglés «Exeter» a ochenta millas de Bahía Blanca, parece confirmada, toda vez que este buque no ha llegado a las islas Malvinas. EFE. (Vea información en página 5).

Continúan los comentarios sobre el triunfo finlandés

Londres.—Toda la prensa británica se ocupa del gran triunfo logrado por el Ejército finlandés.

El «Manchester Guardian» dice que no hay que descartar la seguridad de una completa victoria final por parte de los finlandeses si se presta ayuda y recibe a tiempo Finlandia el material necesario. EFE.

La aviación alemana vuela sobre Kent

Londres.—Dos hidro alemanes del tipo «Dornier» han volado sobre las costas de Kent, a unos 20.000 pies de altura.

Después otros aviones volaron sobre el citado condado de Kent, a unos 14.000 pies, atravesando diversas ciudades.

Los cazas emprendieron su persecución sin darles alcance. EFE.

Grecia quiere ayudar a Turquía

Atenas.—El Presidente Metekes ha hecho un llamamiento a la población solicitando su ayuda para Turquía después de la catástrofe que ha asolado al país. Hace destacar los lazos de amistad indisoluble que unen a los dos países. EFE.

Una alocución de Rodolfo Hess

Berlín.—El mariscal Rudolf Hess, acompañado del jefe del Servicio del Trabajo, ha estado visitando la sección del Trabajo femenino pronunciando una alocución en la que ha dado las gracias por el servicio que ha prestado esta organización del Ejército interior. EFE.

Inglaterra quiere entablar negociaciones comerciales con varios países

Londres.—De fuente oficial se comunica que la Gran Bretaña está realizando activas negociaciones económicas con Rumania, Bélgica, Holanda, Dinamarca y otros varios países.

Todas estas negociaciones comerciales se están realizando simultáneamente. EFE.

Se han helado los pasos de los canales del Báltico

Copenhague.—Los pasos de los dos estrechos Gran Belt y Pequeño Belt se han helado a consecuencia del intenso frío.

La temperatura del Pequeño Belt ha pasado del punto de congelación, lo que muy pocas veces ocurre.

Cuatro rompehielos han sido enviados por el Gobierno a estos lugares a fin de hacer una vía que permita reanudar la navegación. EFE.

Una ley francesa sobre separación definitiva de los diputados comunistas

París.—El Gobierno tiene en estudio una ley sobre la separación definitiva de los diputados comunistas del Parlamento.

La ley está en estudio de la sesión parlamentaria correspondiente y será presentada a votación de la Cámara el próximo martes. EFE.

La temperatura en Moscu

Moscu.—La temperatura ha descendido a cuarenta grados bajo cero. Muchas personas han perecido hechas en las calles.

Los transportes han quedado paralizados. La falta de pan se ha declarado en algunos establecimientos.

De Odesa también se reciben noticias de que el hielo ha dificultado la navegación y la salida del puerto. EFE.

Los comunicados oficiales causan malestar en Rusia

Helsinki.—Los comunicados oficiales soviéticos se sabe causan ya gran malestar en Rusia, pues en los primeros se afirmaba que dentro de unas semanas se tendría la victoria. EFE.

Vapor británico atacado

Londres.—Un vapor mercante ha sido atacado por un avión alemán en la costa norte de Escocia, no habiendo sido hundido aún.

La tripulación ha sido recogida por otro vapor. EFE.

Los servicios de las canoas desalvamento

Amsterdam.—La Sociedad de Canoas de Salvamento ha recibido en estos meses más pedidos de embarcaciones que nunca, habiendo practicado 415 salvamentos a otros tantos barcos.

1.101 hombres han sido rescatados del mar por dicho servicio.

Durante la Gran Guerra el término medio de los salvamentos diarios fue sólo de 21.

Se considera que las pérdidas en las velas británicas sufridas desde la iniciación de las últimas hostilidades son mucho mayores a las de la Gran Guerra. EFE.

Los finlandeses siguen rechazando los ataques rojos

Helsinki.—El comunicado del alto mando finlandés dice que en la región de Carelia no ha habido ningún avance digno de mención.

En la región norte las tropas soviéticas realizaron algunos ataques en los sectores de Sams y Petsamo, siendo rechazados todos ellos.

Actividad naval: Sin novedades de importancia.

Actividad aérea: Ayer la aviación enemiga intentó dos ataques de poca importancia en diversos distritos; en uno de ellos fueron víctimas seis muchachos. EFE.

Avión alemán sobre la desembocadura del Támesis

Londres.—Un avión alemán se ha observado sobre la desembocadura del Támesis, siendo esta la primera vez que se ha observado aviación enemiga en lugar tan inmediato a Londres desde el comienzo de las hostilidades.

El aparato desapareció de la vista por la niebla reinante, reapareciendo a los pocos momentos, disparando entonces los antiaviones.

No arrojó bombas, por lo que se estima tenía sólo misión de reconocimiento.

También en Escocia hubo actividad aérea

Londres.—Los antiaviones de las defensas costeras del Este entraron en acción a las trece horas, pero los aviones no era posible divisarlos a simple vista por la gran altura que llevaban.

También se ha observado bastante actividad aérea en las costas de Escocia. EFE.

Es la primera vez que los aparatos alemanes se han aproximado a Newcastle

Londres.—El raid realizado hoy por la aviación alemana sobre Newcastle es el primero que se ha producido durante la guerra.

Las sirenas no dieron la señal de alarma y la población no se dio cuenta de su presencia hasta que oyó los disparos de los antiaviones.

No se han registrado incidentes. EFE.

El ministro de Estado brasileño a Argentina y Uruguay

Río de Janeiro.—El ministro de Negocios Extranjeros ha marchado a Buenos Aires y Montevideo, creyendo que tiene el proyecto de ir también a Santiago de Chile. EFE.

Temporal de viento y frío en Italia

Milán.—Hoy ha habido un brusco descenso de temperatura, llegando a marcar los termómetros siete grados bajo cero.

En Trieste el viento era de tal intensidad que lanzaba a los transeúntes contra las fachadas de los edificios, resultando por ello varios heridos.

En Venecia también han resultado varios contusos por idéntico motivo. EFE.

Para aliviar la situación de los damnificados de Anatolia

Nueva York.—Comunican de la India que de una región de la misma van a ser enviadas a Turquía un millar de perlas para socorrer con su producto a los damnificados del terremoto de Anatolia. EFE.

El premio mayor del sorteo de ayer está repartido entre una sola familia

Parece que el general Espinosa de los Monteros presidirá la misión militar española que irá al Japón. - En Tarrasa se celebra Consejo de Guerra sumarísimo

Para la construcción de un Alto Horno

La Felguera.—Han comenzado los trabajos para la construcción de un Alto Horno.

Un acuerdo del Municipio bilbaíno

Burgos.—El Ayuntamiento ha aprobado un proyecto encaminado a la realización de diversas obras importantes.

Entre ellas figura la construcción de un nuevo mercado.

Los favorecidos con el "gordo" de ayer en Ceuta

Ceuta.—Las dos series del número 29.405, favorecida cada una de ellas con 300.000 pesetas, fueron excluidas esta mañana en la Administración número 1 de esta ciudad.

Adquirió los dos billetes don Manuel Cachorro, practicante militar.

Este repartió uno de los dos billetes entre personas de su familia a las que han correspondido 240.000 y 60.000 pesetas, respectivamente.

El señor Cachorro se reservó un billete y por tanto le han correspondido 300.000 pesetas.

La noticia ha provocado enorme júbilo en esta población.

En torno a la visita a España de delegados musulmanes

Madrid.—Ha llegado a esta capital el delegado de la misión musulmana, que viene acompañado a los estudiantes musulmanes que se encuentran en España.

Como se ha anunciado ya, visitarán a los ministros de la Gobernación y de Asuntos Exteriores, señores Serrano y Martínez Anido.

Camarada:

Ha llegado a la Sección Femenina el Almanaque para 1940.

Apresúrate a recogerlo antes de que se agote.

Tip. Lit. JEREZ INDUSTRIAL

La orden sobre detenciones y excarcelamientos

Continúa sus tareas el IV Consejo Nacional de la Sección Femenina. - El general Vigón, académico de Ciencias

Importante orden regulando las detenciones y excarcelamientos

Madrid.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una importante orden de la Presidencia del Consejo de Ministros, regulando las detenciones y excarcelamientos.

En el preámbulo se manifiesta que la magnitud de la revolución roja, que ensangrentó a España, creó situaciones que la ley no podía prever y que no pueden regularse de una manera circunstancial.

Para armonizar la diversidad de criterios, se hace preciso dictar normas concretas, para que, sin que nadie pueda quedar en la impunidad, no se produzcan, sin embargo, molestias superiores a las estrictamente indispensables.

En el artículo primero de la orden, se determinan los procedimientos a seguir en las jurisdicciones ordinarias, con arreglo a la ley de Enjuiciamiento criminal, Código de Justicia Militar y Código de Justicia de la Marina de Guerra.

En los procedimientos sumarísimos de urgencia, no se procederá a la detención sin denuncia previa u orden comprobada y escrito de ratificación ante la autoridad correspondiente.

Se procederá siempre a la comprobación del domicilio e identidad del denunciante.

Los responsables, dentro de las veinticuatro horas siguientes a su detención, habrán de ser puestos a la disposición del auditor correspondiente.

Este, en el término de ocho días, dictará orden de libertad o de proceder contra el inculcado.

Los jueces no ratificarán la orden de prisión, cuando estimen que las penas que pudieran imponerse al inculcado fueran menores de doce años y un día.

Los jefes de las prisiones pondrán en libertad a los detenidos que lleven treinta días en dicha situación, y previa la notificación con ocho días de anticipación a la autoridad a quien corresponda.

Los detenidos gubernativos no podrán estarlo más de treinta días, si no se ratifica su prisión por la autoridad competente.

En casos de denuncias falsas, se dará inmediata orden de proceder contra el responsable.

Se crea en cada provincia una comisión formada por un jefe del Ejército, que la presidirá, un funcionario de la carrera judicial o fiscal y un oficial del Cuerpo Jurídico Militar, que actuará como secretario.

En las provincias donde sea necesario, se empleará esta comisión. Tendrá por misión las clasificaciones de los detenidos en las prisiones, con sujeción a los siguientes apartados.

a) Detenidos cuyas causas de detención se desconocen. Estos serán puestos en libertad.

b) Detenidos a disposición de la autoridad gubernativa y que lleven más de treinta días de detención. Estos también serán puestos en libertad, siempre, como en el apartado anterior, previo informes favorables.

c) Detenidos sometidos a procedimiento sumarísimo de urgencia.

La actuación de la comisión, en

este caso, se limitará a ponerlo en conocimiento de la Auditoría correspondiente.

d) Detenidos que tengan menos de 16 años, que serán puestos a la disposición de los Tribunales Tutelares de Menores.

Antes de poner en libertad a un detenido, se le expedirá documentos acreditativos de ello, con sus huellas dactilares y obligaciones que se le impongan.

En caso de que el detenido faltare a alguna de ellas, se revocará su libertad, sin perjuicio de la responsabilidad que pueda corresponderle.

Las comisiones que se crean cumplirán su cometido en el plazo de un mes.

La orden de la Presidencia del Consejo va dirigida a los ministros de la Gobernación, Marina, Guerra, Justicia y Aire.

Lotería

Madrid.—En el sorteo celebrado ayer de la Lotería Nacional resultaron premiados con los primeros premios los números siguientes:

- Con 300.000 pesetas 29.405 Ceuta. Con 125.000 34.930 Madrid, Gijón. Con 75.000 28.046 Barcelona, Zaragoza. Con 15.000 23.327 Barcelona, Gijón. 8.846 Córdoba, Sevilla. Con 12.500 19.344 Bilbao, Ceuta. 4.150 Barcelona, Madrid. 30.297 Palma de Mallorca, Barcelona. 12.726 Sevilla, Palma de Mallorca. 34.077 Madrid, Barcelona. 8.880 San Sebastián, Zaragoza. 36.799 Valladolid. 2.337 Almería, Martos. 7.612 Badajoz, Lérida. 29.249 Burgos, Vigo.

El general Vigón académico de Ciencias

Madrid.—El general don Juan Vigón ha sido nombrado académico de la Real Academia de Ciencias, para cubrir la vacante de don Luis Sánchez Cuervo.

La Academia de Ciencias ha querido rendir homenaje a la actuación magnífica del esclarecido general que durante la guerra prestó servicios meritorios y extraordinarios con su preclara inteligencia como representante del Ejército en la Real Academia de Ciencias.

La figura del diplomado de Esta do Mayor y general de Ingenieros don Juan Vigón, se suma al cuadro brillante de los representantes de la Ciencia española.

Las sesiones del IV Consejo Nacional de Falange Femenina

Madrid.—Ha continuado hoy sus tareas el IV Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Presidió la delegada nacional Pilar Primo de Rivera, la secretaria Chita Mantecola, el subsecretario de Educación Nacional Jesús Rubio, las regidoras centrales y otras jerarquías.

Comenzó la sesión a las diez de la mañana con la intervención de la regidora central de Cultura, «ma-

PARA EXCELENCIA

GONZALEZ BYASS

Vinos - Coñac - Jerez

Representante en Jerez:

Manuel M. de Agreda y González San José, 5 - Telf. 1655

rada Lora, quien disertó sobre el tema «Escuela del Hogar».

Dió cuenta de las gestiones realizadas en pro de esta iniciativa por la delegada nacional y del resultado de las mismas, acordándose nombrar una comisión que viene funcionando, integrada por tres falangistas. Pidió que para la formación de la «Escuela del Hogar» todas contribuyesen con el mayor entusiasmo, pues ofrece grandes perspectivas en favor de España.

A la una de la tarde, el asesor nacional de Falange Femenina, comandado Carlos Romero Lecca, habló sobre «Las tareas que incumben a la Sección Femenina en las etapas de la reconstrucción de España».

Dijo que la nueva misión que le corresponde a la mujer de Falange es la conquista del hogar y cuidados del niño.

La sesión de la tarde

Madrid.—A las cuatro y media de la tarde se reanudaron las sesiones del IV Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Presidió Pilar Primo de Rivera y con ella, la secretaria Chita Mantecola, el P. Laureano de las Muñecas, asesor de Cuestiones Morales y Religiosas y regidoras centrales.

Comenzó con la intervención de la regidora central de Cultura, quien habló sobre la belleza y el tipismo de los cantos regionales, por los que hay que desarrollar el esfuerzo preciso, a fin de que sean conocidos.

El maestro De Benito expuso la sublimidad de la música, a la que debe prestarse la mayor atención.

Terminó pidiendo que así sea, por parte de las Jerarquías, para el engrandecimiento espiritual de la Patria.

Disposiciones del «Boletín Oficial del Estado»

Madrid.—El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras las siguientes disposiciones:

Justicia: Prorrogando el plazo para la provisión de Registros en un período de seis meses.

Trabajo: Disponiendo que los servicios de la Exposición del Artisanado se encomienden íntegramente a la Delegación Nacional de Sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Educación Nacional: Concediendo exámenes a los alumnos del plan de 1914 y cultural en el presente

ANUNCIO

Emilio Pintado, ofrece a su distinguida clientela los servicios de SOLDADURA ELECTRICA y ALTOGENA, con los más modernos procedimientos.

Bodegas, 19 - Teléfono 2349 JEREZ

mes a los que les faltan dos o tres asignaturas, excepto prácticas.

El plazo de la matrícula será hasta el día 15 de Enero. Administración Central. — Gobernación: Sanidad.— Convocando a oposiciones para médicos puericultores.

En sufragio de unos Caldos

Teruel.—En la iglesia del Salvador y organizado por la Hermandad 7 de Enero, se han celebrado sufragios por los que cayeron el día que lleva por título la Hermandad.

También el Ayuntamiento ha celebrado sufragios por dichos Caldos.

Acuerdos de la Diputación de Zaragoza

Zaragoza.—La Diputación ha acordado establecer tres clases en el Conservatorio, de canto, baile y música. También acordó dar setenta y

Temporal de nieves en Aragón.—Un buen año para los pescadores de Vigo

El Seminario de Teruel será construido de nueva planta. — Proyecto de construcción de las nuevas Casas Consistoriales de Guernica. Una disposición sobre los médicos de la asistencia domiciliaria excedentes voluntarios

El pescado que vendió Vigo. Vigo.—Se ha dado a conocer mediante una detallada nota, el pescado vendido en la Lonja durante el pasado año.

En esta nota se informa ampliamente del pescado exportado, del vendido en la península y los ingresos efectuados por estos conceptos.

Se han vendido más de tres millones, ochocientos cincuenta mil kilos, que han dejado más de tres millones de pesetas.

La pesca de la sardina ha tenido gran importancia, dejando grandes beneficios.

De ello da una ligera idea el caso de un pescador, dueño de varias embarcaciones, que ha obtenido ingresos por valor de más de un millón de pesetas, del cual se calcula le ha dejado libre, después de abonar todos los gastos de su negocio, más de quinientos mil pesetas.

Se trata, desde luego, de uno de los más afortunados industriales de la pesca.

Temporal de nieves en Aragón

Huesca.—Se ha desencadenado un enorme temporal de nieves en el Pirineo y Jaca.

El agua de los pantanos de Murcia

Murcia.—Más de veinte millones de metros cúbicos han aumenta-

do las aguas de embalse de los pantanos.

Regalo de una Bandera como homenaje al Ejército

Barcelona.—Con ocasión de las fiestas del aniversario, la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. regalará una valiosa bandera, bordada por varias afiliadas, a un Regimiento de los que guardan esta plaza, como homenaje al Ejército liberador.

Se constituyen cinco equipos de fútbol de tercera categoría

Ceuta.—Se han constituido cinco equipos de fútbol, de tercera categoría, por iniciativas del delegado del Gobierno y el secretario regional de fútbol, el primero de los cuales ha hecho varios regalos para los ganadores de las próximas jugadas.

Entrega de una bandera de combate

Ferrol del Caudillo.—Para engrandecer la suscripción pública abierta para regalar una bandera de combate al crucero «Galicia», los Coros Ferrolanos darán un concierto en el teatro principal.

El general Ponte en Melilla

Melilla.—Procedente de Tetuán

Galgos y liebres

De Córdoba han venido expresamente a nuestra ciudad para adquirir galgos distinguidos aficionados, de aquella comarca.

La afición en Jerez, a los perros con finas enhiestas; no se ha perdido; el que tiene un galgo, lo conserva como un tesoro y lo enseña a liebres y al scaricia y lo halaga y lo mimra cariñosamente.

Desaparecieron, creemos expresar nos mejor al consignar que han sufrido un atentado que acaso se cierre muy pronto, aquellas célebres carreras de galgos, aquel magnífico campeonato en que se ganaba el más preclaro galardón de España en esta clase de deporte: La Gran Copa de «La Ina», que llegó a interesar a tantos y tantos, nunca mejor expresado, de todas las clases sociales, desde las personalidades más elevadas de entonces hasta las familias más humildes.

Se celebraban estos certámenes precisamente en esta época del año, y tenían principalmente por cuadro las llanuras de «La Ina», con el marco serriado de La Cartuja, allá al alto, rodeado a veces con los rayos del Sol más luminosos en estas jornadas mañaneras del mes de Enero.

Qué de recuerdos trae a nuestra memoria la Gran Copa de «La Ina». Cuánto disfrutaban sus dirigentes de entonces, entre ellos don Manuel de Yasa y González, don Juan Pedro de Domecq y Núñez de Villavicencio, don Fernando Freyre y García de Leizaola, que ya pasaron a mejor vida!

Aquel célebre perro «Bólide» que tantos apellidos despertó, el campeón indiscutible en cuantos encuentros tomó parte, que culeaba con singular esmero su propietario don Antonio Alvarez, que tanto se distinguió por conservar el prestigio de la raza.

Y aquella liebre valiente a la que tantas veces vimos correr, aquella «Doña Juana la Loca», dueña y señora de «La Ina», de aquellos llanos alfombrados por el verdor de la sementera que empezaba a fructificar, con sus tonalidades inconfundibles que habían de convertirse más tarde en doradas espigas.

«Doña Juana la Loca» que un día se confió tanto que cayó a los pies del «Bólide» herida de muerte, y aquí no quiso rematar, cerciéndola con sus patas delanteras.

Han pasado a la historia estos detalles campers y jerezanos del ayer de hace más de un cuarto de siglo. En la tarde de antevayer en una Peña de amigos en un establecimiento céntrico, entre copas y copas de este incomparable vino de la tierra, un hermoso

Tal día como hoy

Hace cincuenta años

De las efemérides de un período local: «1712.—Concédese permiso a la Cofradía del Calvario para poner una cruz en la plaza de la Victoria.»

—Dejó de existir en nuestra ciudad el señor don Francisco Abad y Abad (q. s. g. h.)

—Madrid seguía hondamente preocupado. El Rey tenía gran debilidad y pasaba por alternativas de lucidez y de abatimiento, no obstante lo cual los médicos declararon que su estado general parecía mejor.

—La Audiencia de Jerez se inhibió en el conocimiento de la causa seguida en el juzgado de Sanlúcar, contra varios concejales de aquel Ayuntamiento, por desobediencia a la Delegación de Hacienda.

—Anunciábase en Niza para Carnaval, una cabealgata compuesta de 1.800 hombres y 250 caballos.

—En el Teatro Principal anunciábase para este día el siguiente programa: «D. Diner», «La Noche del 31», «La Cruz Blanca», «Los Trasnuchados» y «Los Domingueros.»

—La epidemia aumentaba rápidamente en América y seguía decreciendo en España.

—Las Cortes extranjeras se interesaban por la salud del Rey.

Nuestro teléfono es el 2008

Hace veinticinco años

Por real decreto de 5 de este mes declaróse obligatoria la celebración anual de la Fiesta del Arbol, dejando a juicio de las Corporaciones Municipales el acuerdo de la fecha en que aquella debiera tener lugar.

—Fue nombrado segundo ayudante del regimiento Lanceros de Villaviciosa, el primer teniente, don Antolín de Agar y Carliés.

—En el despacho de la Alcaldía se reunieron bajo la presidencia del alcalde, señor González Hontoria, los asociados señores don Pedro Luis de Lasallela, don Santiago Lozano Carralón, don José L. Molinés Caro, don Felipe de Juan García, don José Figueroa e Ivisón y los contribuyentes don Tomás Díez Carrera, don Juan Sánchez y Sánchez Balbás, don Heriberto Ruiz y don José Aparicio Vázquez.

Los reunidos cambiaron impresiones sobre la cuantía de la cifra con que tendrían que contribuir los distintos gremios para saldar el déficit.

—Celebró junta general el Casino Jerezano y por unanimidad acordó no aceptar la dimisión que había presentado la directiva, a la que concedió un amplio voto de confianza.

—Contrajeron matrimonio don Juan Quirós Clavo con la señorita María de los Angeles Oliva Cordones y don Manuel Fernández Rodríguez con la señorita Carmen Heredia Castro.

cesarán en tal situación, debiendo reintegrarse a sus puestos en un plazo máximo de dos meses, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 18 del Reglamento orgánico del 22 de Diciembre de 1924

Entrega de una bandera de combate

Ferrol del Caudillo.—Para engrandecer la suscripción pública abierta para regalar una bandera de combate al crucero «Galicia», los Coros Ferrolanos darán un concierto en el teatro principal.

El general Ponte en Melilla

Melilla.—Procedente de Tetuán

llegó en avión al aeródromo de Tahúma, el jefe de las fuerzas militares de Marruecos, general Ponte, quien fué recibido por el jefe del 10.º Cuerpo de Ejército, general García Valiño, delegado gubernativo, alcalde y otras autoridades.

El general Ponte permanecerá varios días en Melilla, con el fin de visitar todos los establecimientos y centros militares de la circunscripción.

Construcción de una barriada de casas baratas

Bilbao.—La C. N. S. va a construir una barriada de casas baratas en la zona minera.

Del «Bólide» a «La Ina»

De Córdoba han venido expresamente a nuestra ciudad para adquirir galgos distinguidos aficionados, de aquella comarca.

La afición en Jerez, a los perros con finas enhiestas; no se ha perdido; el que tiene un galgo, lo conserva como un tesoro y lo enseña a liebres y al scaricia y lo halaga y lo mimra cariñosamente.

Desaparecieron, creemos expresar nos mejor al consignar que han sufrido un atentado que acaso se cierre muy pronto, aquellas célebres carreras de galgos, aquel magnífico campeonato en que se ganaba el más preclaro galardón de España en esta clase de deporte: La Gran Copa de «La Ina», que llegó a interesar a tantos y tantos, nunca mejor expresado, de todas las clases sociales, desde las personalidades más elevadas de entonces hasta las familias más humildes.

Se celebraban estos certámenes precisamente en esta época del año, y tenían principalmente por cuadro las llanuras de «La Ina», con el marco serriado de La Cartuja, allá al alto, rodeado a veces con los rayos del Sol más luminosos en estas jornadas mañaneras del mes de Enero.

Qué de recuerdos trae a nuestra memoria la Gran Copa de «La Ina». Cuánto disfrutaban sus dirigentes de entonces, entre ellos don Manuel de Yasa y González, don Juan Pedro de Domecq y Núñez de Villavicencio, don Fernando Freyre y García de Leizaola, que ya pasaron a mejor vida!

Aquel célebre perro «Bólide» que tantos apellidos despertó, el campeón indiscutible en cuantos encuentros tomó parte, que culeaba con singular esmero su propietario don Antonio Alvarez, que tanto se distinguió por conservar el prestigio de la raza.

Y aquella liebre valiente a la que tantas veces vimos correr, aquella «Doña Juana la Loca», dueña y señora de «La Ina», de aquellos llanos alfombrados por el verdor de la sementera que empezaba a fructificar, con sus tonalidades inconfundibles que habían de convertirse más tarde en doradas espigas.

«Doña Juana la Loca» que un día se confió tanto que cayó a los pies del «Bólide» herida de muerte, y aquí no quiso rematar, cerciéndola con sus patas delanteras.

Han pasado a la historia estos detalles campers y jerezanos del ayer de hace más de un cuarto de siglo. En la tarde de antevayer en una Peña de amigos en un establecimiento céntrico, entre copas y copas de este incomparable vino de la tierra, un hermoso

Construcción de una barriada de casas baratas

Bilbao.—La C. N. S. va a construir una barriada de casas baratas en la zona minera.

Estos hacen de los mandos militar soviético su ejército está mas de hombre alguna. EFE.

Ley y «lynch»

Washington para la Cámara proyecto de la ministro, que es delito federal, Estados casti, los delinquentes EFE.

Condole

Haifa.—El de Acre ha con lianes agentes delitos cometido Tiberiades. Las penas años de prisión

Obrero una ex

Virginia.—Un equipo de 90 encerrado sin por haberse pro de grisi. EFE

Empre Norueg

Washington todos Unidos h rrua un emp diez millones c El director Emprestitos h correspondienta la concesión de Lib

Organización Nacional de Ciegos

DELEGACION DE JEREZ

En el sorteo verificado ayer ha resultado premiado el número 141

Lea siempre el diario «Ayer»

Exposición y O

Advertisement for Banco Exterior de España, including capital and branch information.

Advertisement for Marqués del Mérito Vinos y Coñacs Jerez, featuring a coat of arms.

Advertisement for Organización Nacional de Ciegos, Delegation of Jerez, with lottery results.

Ola de frío en toda Europa

El Danubio continúa completamente helado.-Al Sur de Hungría la temperatura llega a veintidós grados bajo cero.-En los ríos de Holanda también el hielo ha interrumpido la navegación

Estados Unidos concede a Noruega un empréstito de diez millones de dólares. Sigue hablándose del combate aéreo del Mar del Norte.-Los rusos continúan replegándose.-Se dice que el crucero inglés "Exeter" ha sido hundido cerca de Bahía Blanca

Parte de guerra francés

Paris.—El comunicado de guerra francés de la mañana dice lo siguiente:

Nada que señalar. Durante la noche del día 10 derribamos dos aviones enemigos. EFE.

Explosiones procedentes del mar

Londres.—Varias explosiones violentas procedentes del mar, han sido oídas en la costa nordeste.

Se cree que dichas explosiones provienen de la actuación de los patrollers que hacen estallar las minas. EFE.

Vapor noruego que choca con uno francés

Londres.—Un vapor noruego ha resultado averiado por haber chocado con otro de nacionalidad francesa.

Quince de sus tripulantes fueron recogidos y llevados al país de Gales.

El vapor francés sufrió daños de poca importancia. EFE.

Comentarios de la prensa italiana a las deficiencias del ejército rojo

Roma.—Las deficiencias del ejército rojo siguen comentándose irónicamente por todos los periódicos italianos.

Estos hacen constar las legunas de los mandos y de la organización militar soviética, que demuestra que su ejército está compuesto por una masa de hombres sin coordinación alguna. EFE.

Ley yanqui contra el "lynchamiento"

Washington.—Ha sido aprobado por la Cámara de Representantes un proyecto de ley contra el "lynchamiento", que es considerado como un delito federal, y por tanto, todos los Estados castigarán severamente a los delincuentes que lo cometan. EFE.

Condena a varios judíos

Haifa.—El Tribunal de San Juan de Acre ha condenado a varios auxiliares agas de la policía judía por delitos cometidos en la región del Tiberiades.

Las penas son de 20, 15, 10 y 8 años de prisión. EFE.

Obreros sepultados por una explosión de grisú

Virginia.—En un distrito minero de Acre se encuentran en una galería encerrada sin salir en una galería por haberse producido una explosión de grisú. EFE.

Empréstito yanqui a Noruega

Washington.—El Gobierno de Estados Unidos ha concedido al de Noruega un empréstito por valor de diez millones de dólares.

El director del Departamento de Empréstitos ha mandado hacer las correspondientes operaciones para la concesión del empréstito. EFE.

Libro Blanco inglés

Londres.—Se publicará en breve un Libro Blanco sobre las negociaciones anglo-franco-soviéticas llevadas a cabo durante la primavera de 1939. EFE.

El combate aéreo sobre el Mar del Norte

Londres.—El ministro del Aire ha comunicado que en un vuelo de las escuadrillas inglesas, se tropesaron con varios aviones alemanes sobre el Mar del Norte, entablándose un combate que duró media hora.

Un avión alemán fué destruido y otro se ha visto obligado a aterrizar en Dinamarca.

Los ingleses han perdido uno de sus aparatos, y los restantes, después de alejar a los aviones adversarios, continuaron sus vuelos de reconocimiento, regresando sin más novedad a sus bases. EFE.

Las fuerzas soviéticas se replegan

Helsinki.—El parte oficial dice que la jornada del día 9 fué muy tranquila en el Golfo de Carelia, a excepción de los disparos de la artillería y de la actividad de las patrullas.

Al Norte del Ladoga fué destruido un batallón enemigo, cogiéndose a los rusos doscientos muertos y cuarenta prisioneros. Un ataque enemigo ha sido rechazado.

En las cercanías de Suomusalmi ha continuado el repliegue de las fuerzas soviéticas, habiendo llegado los finlandeses a la frontera de la U. R. S. S.

En los demás sectores no ha habido nada importante que señalar.

La aviación enemiga intentó algunos bombardeos sobre objetivos diversos sin conseguirlo, gracias a la actividad de los cazas finlandeses. La artillería antiaérea los rechazó en el sector del Ladoga.

En el aire no ha habido nada importante que señalar. Los aviones finlandeses han continuado los vuelos de reconocimiento. Además de los aviones que se daban por derribados en el comunicado anterior, se han descubierto los restos de varios más que hace ascender el número de ellos a nueve. EFE.

Ola de frío en Budapest

Budapest. Sobre esta región se ha extendido una gran ola de frío.

Hoy, al sur de Hungría, la temperatura era de 19 grados bajo cero, y en otros lugares alcanzaba a 22.

En la Ucrania subcarpática se registró una temperatura de 26 grados bajo cero. El Danubio continúa completamente helado. EFE.

Aviones alemanes atacan a un navío inglés

Londres. Otro buque mercante inglés ha sido atacado por dos aviones alemanes, en la costa Sureste de Inglaterra. Después de lanzar varias bombas sobre el navío, el

avión alemán se retiró ante la gran afluencia de aparatos ingleses que acudieron a defenderlo. EFE.

La navegación en Holanda interrumpida por el hielo

Amsterdam.—Debido al intenso frío que hace, la navegación tropieza en Holanda con grandes dificultades.

Algunos barcos se hallan detenidos por el hielo.

Se teme, por esta causa, que la navegación fluvial quede totalmente interrumpida. EFE.

¿Dónde está el "Exeter"?

Buenos Aires. Un diario de la noche se ocupa del crucero inglés "Exeter" que fué puesto fuera de combate por el "Graf Spee" alemán.

Dice que dicho crucero se ha hundido a ochenta y ocho millas, en Bahía Blanca, cuando se dirigía a las islas Malvinas.

La tripulación fué recogida y llevada a las ciudades islas.

El número de muertos y heridos, expone el diario bonaerense, es mucho mayor que el que se había de clarado.

A este propósito, obtenido los informes expuestos, confirmado por los médicos que asisten a los heridos, pregunta el periódico: ¿Dónde está el "Exeter"? EFE.

El parte de guerra alemán

Berlin.—El parte de guerra facilitado por el alto mando del Ejército alemán dice que en la zona fronteriza un rápido ataque del enemigo fué rechazado inmediatamente.

En la zona occidental unos aparatos alemanes de reconocimiento abatieron dos aviones ingleses y otro más fué alcanzado por los disparos de ametralladora, viéndose obligado a aterrizar.

Nueve aviones enemigos marca Britel Blenheim pretendieron hacer una incursión sobre los puertos alemanes, siendo atacados por cuatro cazas. A pesar de la inferioridad del número de los aparatos alemanes estos derribaron tres y uno de aquellos, ametrallado, se cree haya regresado a su base.

Los alemanes no sufrieron pérdida alguna. EFE.

Alarma aérea en Francia

Paris.—Desde las nueve y veinte de la noche hasta las diez hubo alarma aérea en la región noroeste de Francia. EFE.

Periódicos de campaña que se editan en los frentes

Berlin.—Se han creado varios periódicos de campaña en distintas zonas del frente de guerra con el fin de informar a los soldados de cuanto de interés ocurra en el resto del mundo.

Varias veces a la semana se hacen estas grandes tiradas y se reparten gratuitamente entre la tropa. EFE.

Los abonados a Radio Berlin

Berlin.—El número de abonados a Radio Berlin ha aumentado en el mes de Diciembre último en 276.000, pasando ya con estas últimas altas, el número de abonados en más de tres millones. EFE.

Avión que aterriza en territorio belga

Bruselas.—Un monoplano que se extravió se vio obligado a aterrizar, haciéndolo en este territorio. Sus tripulantes resultaron indemnes, habiendo sido internados. EFE.

La navegación en Holanda interrumpida por el hielo

Amsterdam.—Debido al intenso frío que hace, la navegación tropieza en Holanda con grandes dificultades.

Algunos barcos se hallan detenidos por el hielo.

Se teme, por esta causa, que la navegación fluvial quede totalmente interrumpida. EFE.

¿Dónde está el "Exeter"?

Buenos Aires. Un diario de la noche se ocupa del crucero inglés "Exeter" que fué puesto fuera de combate por el "Graf Spee" alemán.

Dice que dicho crucero se ha hundido a ochenta y ocho millas, en Bahía Blanca, cuando se dirigía a las islas Malvinas.

La tripulación fué recogida y llevada a las ciudades islas.

El número de muertos y heridos, expone el diario bonaerense, es mucho mayor que el que se había de clarado.

A este propósito, obtenido los informes expuestos, confirmado por los médicos que asisten a los heridos, pregunta el periódico: ¿Dónde está el "Exeter"? EFE.

D. Luis Díez Hidalgo

Ingeniero de Minas
Viudo que fué de doña María Lafuente y Manso de Zúñiga
Que falleció el 13 de Diciembre de 1929, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

La Misa de Requiem que se celebrará mañana sábado 13, a las diez, en la iglesia parroquial de San Marcos, así como las Misas de libre intención de dicha parroquia y de las iglesias de Nuestra Señora del Carmen, Santo Domingo, San Ignacio y San Francisco, Jubileo Circular de Madre de Dios y el Manifesto de la Santísima Trinidad serán aplicados en sufragio de su alma.

Su hijo, madre, hermanos y hermanos políticos,
RUEGAN a las personas de sus relaciones y amistad lo encomienden en sus oraciones a Dios Nuestro Señor y asistan a tan religiosos actos, por lo que les vivirán eternamente agradecidos.

En varios países se comenta la tremenda derrota de los rusos en la batalla de Suomosalvi, donde han sido destrozadas sus mejores tropas. - El embajador inglés regresará a Moscú cuando termine sus vacaciones. - Los diputados comunistas franceses escriben una carta contra Rusia

Los fracasos soviéticos comentados en Paris

Paris.—Se comenta en esta capital cómo en Finlandia las tropas soviéticas van de fracaso en fracaso, habiendo sido rechazados todos sus ataques en la Laponia.

Los finlandeses se dedican a atacar la retaguardia soviética y no sería aventurado suponer quedase diezmada una nueva división roja. EFE.

También en Suecia comentan las bajas rojas

Estocolmo.—Los corresponsales de guerra suecos comunican que las tropas finlandesas han causado a los rojos unos cincuenta mil muertos y un número igual de heridos.

Contra la noticia propagada de que Rusia no ha empleado en su ofensiva tropas instruidas, se asegura que en sus ataques sobre Finlandia ha utilizado sus mejores tropas, entre ellas la 44 División, que se considera como una gran unidad modelo y como tal se mostraba en las fiestas y desfiles militares de más resonancia, habiéndolo verificado la última vez en la gran fiesta militar celebrada en Moscú en el pasado Octubre.

Dicha división ha sufrido un gran descalabro en la reciente batalla de Suomosalvi. EFE.

Comunicado del Ministerio del Aire inglés

Londres.—El Ministerio del Aire ha comunicado que se había observado cruzar varios aviones enemigos cerca de Newcastle sin que hayan arrojado bombas.

En su persecución salieron varios aparatos británicos, entrando también en acción las defensas anti-aéreas.

Un caza británico sufrió ligeros daños al ser alcanzado por la metralla de un anti-aéreo. EFE.

Gamelin se entrevista con Daladier

Paris.—El presidente del Consejo, señor Daladier, ha sostenido una larga entrevista con el general Gamelin. Luego recibió al ministro de Agricultura. EFE.

Pueblos incommunicados por la nieve

Belgrado.—El fuerte temporal de nieves ha dejado incommunicados a varios pueblos de Servia, en los que se padece una temperatura verdaderamente glacial. EFE.

El embajador de Inglaterra regresará a Moscú

Londres.—El redactor diplomático del "Times" dice que el embajador inglés regresará a la Unión Soviética tan pronto termine sus vacaciones.

Añade que ni el Gobierno británico, ni el de Francia, ambos de acuerdo, piensan en retirar de Moscú sus representantes diplomáticos. EFE.

Los fracasos militares del general Voroschiloff

Roma.—El diario "Telegraph" publica un artículo, con una fotografía del mariscal Voroschiloff, dedicándole sabrosos comentarios.

- Anuncios Oficiales -

Alcaldía de esta ciudad

Relación nominal de los enterramientos efectuados en el Cementerio Católico durante el año de 1929, cuya renovación no ha sido efectuada y para lo cual esta Alcaldía ha concedido un plazo de tres meses, hasta el 31 de Marzo del corriente año, pasado el cual, sin haberse efectuado, serán depositados en el Osario General.

(Continuación)

María del Carmen Moreno González, 1.º Junio, nicho de primera clase.

José Jaén Pan, 1.º Junio, nicho de segunda clase.

José Algeciras Agudo, 3 Junio, sepultura particular.

Concepción Sánchez Alonso, 3 Junio, nicho de pàrvulo.

Juan Rodríguez Romero, 4 Junio, nicho de pàrvulo.

Rafael Campañ Girón, 4 Junio, nicho de primera clase.

Manuel Martínez y Martínez, 4 Junio, sepultura particular.

Rosario Rendón Piñero, 5 Junio, sepultura particular.

Catalina García Sánchez, 5 Junio, nicho de primera clase.

María del Carmen Cárdenas Salguero, 5 Junio, nicho de primera clase.

Rosario Avalos Sánchez, 6 Junio, nicho de primera clase.

Dolores Caña Amarillo, 6 Junio, nicho de primera clase.

Juana Loreto Vargas, 7 Junio, nicho de primera clase.

José Ruiz Camacho, 7 Junio, nicho de pàrvulo.

Carmen Ruiz Berdejo Beyán, 7 Junio, nicho de primera clase.

Miguel Casas Gil, 9 Junio, nicho de primera clase.

Juan Fernández Barea, 9 Junio, nicho de pàrvulo.

Andrés Morales Torres, 10 Junio, nicho de primera clase.

Francisca Gamboa Correa, 10 Junio, nicho de segunda clase.

Rosario Rodríguez Delgado, 10 Junio, nicho de primera clase.

Isabel Masero García, 14 Junio, nicho de primera clase.

Federico Briantes Caballero, 15 Junio, nicho de primera clase.

Diego Otero Fernández, 15 Junio, nicho de primera clase.

José Martínez García, 16 Junio, sepultura particular.

Rafael Pérez Piñero, 16 Junio, nicho de primera clase.

Francisco Pérez Carrasco, 16 Junio, nicho de primera clase.

Carmen Montenegro Jaime, 16 Junio, nicho de primera clase.

Francisco González Gómez, 19 Junio, nicho de primera clase.

Ana Mateos Panal, 20 Junio, nicho de primera clase.

Francisco Omil Sánchez, 20 Junio, nicho de primera clase.

José Cerdeiro Rodríguez, 20 Junio, nicho de segunda clase.

José Rodríguez Velázquez, 22 Junio, sepultura particular.

Juan González Navas, 23 Junio, nicho de primera clase.

Joaquín Carrera Sánchez, 24 Junio, nicho de primera clase.

Mercedes Berraquero Díaz, 24 Junio, nicho de segunda clase.

Antonio Sánchez Ruiz, 27 Junio, nicho de primera clase.

José Moreno Medina, 28 Junio, sepultura particular.

Diego Moreno Garrido, 29 Junio, nicho de primera clase.

Andrés Franco Armario, 1.º Julio, nicho de primera clase.

Eloisa Perca Matalobos, 1.º Julio, nicho de primera clase.

Dolores García Márquez, 3 Julio, sepultura particular.

Angeles Martínez Mestre, 5 Julio, nicho de segunda clase.

Manuela Rodríguez Fuentes, 6 Julio, nicho de primera clase.

José García Barrios, 7 Julio, nicho de primera clase.

(Continuara)

- Vida Religiosa -

Santoral

Santo de hoy.—San San Modesto.
Santo de mañana.—San Gumerindo.

Jubileo Circular: Hoy: RR. Madre de Dios.
Mañana: En dicha iglesia.

Cultos de hoy

EN EL CARMEN.—Solemne octava de la Epifanía. A las seis de la tarde, predicando el provincial de los Carmelitas M. R. P. Fr. Rafael Rangil Castellanos.

EN SAN MIGUEL.—Hoy, visita al Santo Crucifijo.

EN LAS ANGIUSTIAS.—A las siete de la tarde, los cultos acostumbrados en honor de Nuestra Señora de las Angustias, precediendo el ejercicio del Viacrucis.

De Acción Católica

La Acción Católica Femenina de la parroquia de los Cuatro Evangelistas celebrará el próximo viernes en San Marcos, la iglesia matriz Retiro Espiritual dirigido por el señor cura párroco.

Por la mañana, a las once, y por la tarde a las seis y media.

Mañana sábado, a las ocho y media, y en la I. I. Colegial, se celebrará misa de Comunión general obligatoria para todas las asociadas de la Juventud Femenina de Acción Católica de la Parroquia Mayor del Salvador y San Dionisio.

El domingo, a las diez y media, misa cantada por el coro de la Juventud, y a continuación bendición de la bandera, con asistencia de la presidenta diocesana señorita María Abaurrea.

Se ruega a todas las asociadas estén en la iglesia a las diez de la mañana.

P. E. T. y de las J. O. N. S.

Ha sido designado delegado local de excombatientes el oficial de la Milicia de F. E. T. y de las J. O. N. S., don Antonio Salas Vega.

Organizaciones Juveniles.- Delegación de Milicias

Por la presente se cita a todos los camaradas, flechas y cadetes pertenecientes a esta Organización, y que deseen formar parte de la expedición que el próximo domingo, Dios mediante, se ha de efectuar a la vecina población de Medina Sidonia, para recibir las instrucciones convenientes.

Deberán presentarse en nuestro Cuartel de 7 a 8 de la tarde del día de hoy, advirtiéndose que los que no comparezcan a dicha hora, perderán todo derecho para la excursión.

Lea siempre el periódico "AYER"

FABRICA DE ESENCIAS Y PRODUCTOS ENOLOGICOS "LUQUE"

Director Técnico Dr. M. DE LUQUE - Farmacéutico
ESENCIAS DE LIMON, NARANJA, ZARZAPARRILLA, ETC. COLORANTES.
ACIDOS CITRICO Y TARTRICO.
EXTRACTOS VERMOUTH, QUINA, COÑAC, ETCETERA.
GENERAL SANCHEZ MIRA 14 - TELF. 2756 - JEREZ

SECCION DE ANUNCIOS BREVES

<h4>Pérdida</h4> <p>En la mañana del lunes se ha extraviado una cartera conteniendo billetes del Banco de España y varios documentos, desde la calle Bischochers a la de Franco.</p> <p>La persona que la haya encontrado y la entregue en Francisco 29, se le gratificará el lo dese.</p>	<h4>AVISO</h4> <p>Se colocan cristales a domicilio y se arreglan espejos manchados.</p> <p>Razón: Lechería calle E. 29.</p> <p>Teléfono 1410.</p> <p>Tip. Lit. Jerez Industrial</p>	<h4>Pérdida</h4> <p>de una Libreta de Ahorro, de este Monte de Piedad, número 7.002.</p> <p>La persona que la haya encontrado puede entregarla en esta Administración.</p>	<h4>Taller Mecánico</h4> <p>Bodas 29.</p> <p>Reparación de toda clase de maquinarias y soldadura autógena.</p> <p>Teléfono 2349 - Jerez.</p> <p>NUESTRO TELEFONO es el 2008</p>
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Casa Palacio -

FABRICA DE LOSETAS Y PIEDRA ARTIFICIAL

Artículos Sanitarios - Cuartos de Baños - Azulejos - Zócalos de dibujos

Cocinas Económicas - Instalaciones de Calefacción y de agua fría y caliente

CONCESIONARIO DE URALITA, S. A.

Exposición y Oficinas Plaza Primo de Rivera, 1 - Teléfono 1282

Fábrica y Oficinas Calle Sor Enalida, 40, 46 y 47 - Teléfono 2274

JEREZ DE LA FRONTERA

Nuestro teléfono es el 2008



AYER en el Ayuntamiento

Sesión Municipal

De primera citación se reunió ayer la Comisión Permanente de la Gestora del Excmo. Ayuntamiento a las siete y media de la noche.

Presidió el alcalde señor Mora Figueroa y Gómez Imaz, concurriendo los tenientes señores de Domecq y González, Bóhórquez Gómez, Ramos Catalina y Urría y Díez Gutiérrez, secretario accidental señor Marín Ruiz e interventor de los fondos municipales señor García Rodríguez.

Quedó aprobada sin discusión ni enmiendas el acta de la sesión anterior, entrándose seguidamente en el orden del día.

Quedó aprobado y se acordó pasarse al Pleno, un escrito de la Alcaldía relacionado con la adquisición de la finca número 1 de la calle San Dionisio.

Conoció el Cabildo oficio del ilustrísimo señor delegado de Hacienda autorizando la puesta en vigor del presupuesto para el año en curso, salvando las reclamaciones que pudieran presentarse al mismo.

Se aprobó asimismo escrito del señor teniente de alcalde presidente de la Comisión de Solemnidades proponiendo la celebración de un concurso de carteles anunciando la próxima feria de ganados, concediéndose un premio de 1.500 pesetas al trabajo que se considere mejor a juicio de un jurado.

Quedaron aprobados diversos dictámenes de las Comisiones municipales de Policía Urbana, Gobierno Interior y Abastos, a distintos pedimentos y solicitudes formuladas.

Le fué aceptada dimisión presentada de maestro de escuela municipal a don José Romero Peralta.

Quedó aprobado un informe de la Comisión de Instrucción Pública sobre corrida de escalas con motivo de dimisiones de maestros de escuelas municipales.

Al punto noveno fué conocido un dictamen conjunto de las comisiones de Gobierno Interior y de Asuntos Jurídicos, sobre petición formulada por un empleado municipal, acordándose denegarla.

Fuó aprobado un proyecto de escritura de mandato, concediendo poderes al agente de negocios don Manuel Torres Pérez, para gestionar el cobro de los asuntos que debidamente autorizados se le confían.

Se accedió a la petición del alcalde pedáneo de la barriada rural de San José del Valle en solicitud de dispensa de derechos para la instalación de unos comederos con destino a Auxilio Social.

Quedó enterado el Cabildo de varios oficios de la Inspección Provincial de Sanidad, sobre servicios y de otro del ocnlista municipal sobre servicios prestados.

Conocióse a continuación escrito de don Cristóbal de la Quintana sobre arbitrio de paso de aceras, haciendo algunas aclaraciones a este respecto el teniente de alcalde señor Díez Gutiérrez.

Se acordó dictaminara la Comisión correspondiente a solicitud de doña Teresa Muñoz sobre cancelación de cuotas del Repartimiento General.

Pasaron a informe de las Comisiones respectivas instancias de do-

ña María Josefa Moyano Fernández, doña Rosario Domínguez Romero, doña Carmen Jiménez Domínguez, don Antonio Benítez Jiménez y don Alejandro Muñoz, interesando, respectivamente, solicitud de pensión, aumento de precio de arrendamiento de una finca de su propiedad, idem sobre accidente automovilista y nombramiento de veterinario municipal.

A la Comisión de Instrucción Pública pasó escrito de don Miguel Trojillo interesando ser nombrado maestro municipal.

A la de Beneficencia solicitud de un profesor médico sobre determinados servicios.

Y a la de Instrucción Pública instancia de don José Gómez Calvillo, solicitando plaza de conserje de escuela municipal.

Terminado el despacho ordinario y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Mercado Central de Abastos

Pescadería

Relación de los precios de venta de pescados en el día de ayer:

Table with columns for fish types and prices per kilo. Includes items like Accedias, Salmonetes, Lengüados, Pescadillas, Pijotas, Brecas, Cazón, Raya, Gambas, Besugos, Almejas, Liass, Choccos, Cechuchos, Morralla, Sardinas, Jureles, Bogas.

ECOS

Entre los oficiales admitidos en la Academia del Arma de Infantería para su ingreso en la escala profesional, figura el teniente don José Domínguez Campos, que se halla pendiente de Incorporación.

En el Puerto de Santa María se celebró matrimonio la bellísima señorita Matilde Marínz Montenegro con don Alfonso Sancho Peñasco, inspector del timbre en la provincia.

Regule sus gestiones con Luko sal, Productos Lukol.

Con toda solemnidad ha sido bautizada en la Iglesia de Santiago la hermosa niña recientemente dada a luz por la señora de Jiménez Vela (don Antonio), de soltera Pepita Sampalo.

Fuó apadrinada por el abuelo materno don José Sampalo Lezo y la señora doña Fermín Fernández Yangué, viuda del capitán don Buenaventura Jiménez Vela, recibiendo en la pla bautismal el nombre de María José.

Nuevo Hotel.—Jerez.

Para fecha próxima está concertada la boda de una bella señorita que ejerce su cargo en las oficinas municipales, con un joven jefe de un departamento de las mismas.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto varón, segundo fruto de su matrimonio, la señora doña Isabel Muñoz Moreno, esposa del industrial de esta plaza don José Domínguez Muñoz.

La madre y el recién nacido, gozan de excelente salud. Que sea enhorabuena.

Precedentes de Sanlúcar de Barrameda, han estado en ésta don José Ruiz Pintado y su hijo Cayetano, visitando una importante bodega, en la

LA JORNADA JEREZ AL DIA

Labios hinchados y mofletes rojos. Manos en los bolsillos y hombros encorvados. Boinas coladas y orejas a punto de sabañón. A todo ello oblligó el nortecillo que sopló ayer, un viento largo que sólo fué semisoplatable a las horas en que lució el sol y siempre que se buscara silueta sobre el pavimento la figura de cada cual, que por la sombra, el tránsito no era nada agradable. Y no creamos que exageramos, aunque en tal caso está dispensado porque por algo somos andaluces y jerezanos.

Una jornada clara, de pleno y crudo Enero, en la que hirieron los que gustan ir, por lucir el fiplo o porque carecen de la prenda, a cuerpo gentil, como dice el vulgo, y que obligó a otros, los más fríoleros, a elevar hasta el cubo, con forma de tal en unos y de cocon habanero en otros, el cuello de la gabanada.

Pero como contra siete vicios hay siete virtudes y en este rincón privilegiado tenemos remedios eficaces para todos los males, dos copas del Oloro so insuperable de la tierra fueron suficientes para que reaccionara el cuerpo, inyectándole las calorías que la temperatura se negaba a proporcionarle.

Y así, en este plan, el crudo once de Enero paso a mejor vida, sin otras cosas dignas de comentario.

La Permanente municipal celebró su hebdomaderia reunión para conocer y dictaminar los diferentes asuntos que contenía el orden del día.

El capítulo de sucesos mostró el mismo cariz afable que en días anteriores. La consuetudinaria mordedura canina, que seguirá ofreciéndose hasta que a los propietarios de los canes no se les obligue a ponerles bozal, para que sirva de ejemplo a los chuchos que «apadrinan», ya que éstos son irresponsables, y las zarandajas de ordinario, aunque también en menor número que de ídem.

Jueves que era, antevíspera de la Jornada en que el Xerez ha de marchar a Málaga para acabar con todos los «chanquetes» que por allí sirven, las tertulias deportivas giraron en torno a las mieces de la victoria o el alfiler de la derrota. Y como tan probable es una cosa como otra, y para discutir sobre con que uno afirme una cosa y otro sustente criterio opuesto, las conversaciones sobre fútbol, en el ambiente extra caldeado del café o el circolo, se prolongaron bastante.

Como jerezanos, de desear es que triunfe la opinión sustentada por los primeros, ya que en fútbol no cabe el dicho vulgar de que los últimos serán los que ocupen la cabeza de la clasificación.—P. P. T.

Notas de luto

Tras corta enfermedad ha dejado de existir en el Puerto de Santa María, confortado con los auxilios espirituales, el teniente de Infantería, don Rafael Merello Alvarez Campana, que perteneció al Tercio de Nuestra Señora de la Merced.

A su madre la señora viuda de Merello (don Jesús) y demás familia doliente acompañamos en su justo dolor, al per que elevamos una oración por el eterno descanso del finado.

El funeral solemne que hoy viernes a las ocho de la mañana se celebre en la Iglesia parroquial de San Pedro, será aplacado por el descanso eterno del alma del que fué respetable vecino nuestro don Bartolomé Puerto y Puerto (q. e. p. d.), con motivo de cumplirse el primer mes de su sentido fallecimiento.

En esta fecha renovamos nuestro pésame más sentido a su afilgida viuda doña Sebastiana Aragón León, hijos don Juan, doña Isabel, don Bartolomé, don Rafael, don Sebastián, reli gioso jesuita, doña María, doña Carmen, doña Pilar, don Diego, don Carlos, don Salvador y doña Josefa, hijos políticos, nietos y demás familia doliente.

A los nueve meses de edad ha dejado de existir el precioso niño Pepito Navarro Ríos, hijo de nuestros estímadocos convecinos los señores de Navarro Sánchez.

A éstos y demás familiares del malogrado pequeñito enviamos nuestro pésame más sentido, deseándoles la suficiente resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe.

En el Puerto de Santa María ha de-

jado de existir a edad avanzada, uno de los hombres más queridos de la población, como era don Manuel Pico y Lobo, entusiasta defensor desde su juventud, de las clases marineras. El acto de conducir el cadáver a la necrópolis, constituyó una verdadera manifestación de duelo. Descanse en paz el alma del finado y reciba nuestro pésame más sentido la familia doliente.

Relación

de donativos recibidos para la restauración de la celda y construcción de una capilla en la Cárcel de Alicante

- Excmo. Ayuntamiento, 1.000 pesetas; José de Mora Figueras, 100; Ramón Santiago Flores, 2; Antonio Romero Palomo, 5; Luis Romero Palomo, 25; José R. Ruiz-Badane Ili, 10; Miguel Rodríguez Arévalo, 2; Francisco Pizones Molina, 5; Julián Pamartín Sanjuán, 25; José Puerto de los Reyes, 2; Juan Valencia Paz, 25; Roque Stern Castells, 10; Sebastián de la Milla, 5; Francisco Larios Castilla, 5; Manuel García Lozano, 4; Francisco Rodríguez Díaz, 5; Raul Ruiz de Villegas G. 2; Daniel Salas Carrasco, 5; Manuel Reguera Vega, 5; Francisco Ramos Albuin, 5; Fernando Casal López, 2; Fernando Casal Soto, 2; Luis Huertas y de Burgos, 5; Julián Ramos Catalina, 10; Luis Ramos Catalina, 10; Francisco Piñero Cordero, 2; Luis Paz Varela, 5; Eulalio Vázquez Carranza, 25; Ramón García Pelayo y de Trevilla, 5; José Sandoval Escribano, 2; José María Argado Rivero, 100. (Continuará).

La imposición de una Gran Cruz al ministro del Ejército

Ha sido aplazada para fecha próxima la imposición por el excelentísimo señor ministro de Marina de las insignias de la Gran Cruz del Mérito Naval a nuestro ilustre con terráneo el ministro del Ejército excelentísimo señor don José Enrique Varela e Iglesias.

Farmacias de guardia

Durante la presente semana estarán de guardia las siguientes: Sres. Hijos de González Roja, Plaza de Reyes Católicos, 22. Ldo. D. Francisco Gutiérrez, Marqués de Caza Arizón, 32.

El que dé limosna

en la calle obra mal, pues anula la eficacia del socorro organizado obedeciendo a una meticulosa información. Ayuda a las entidades que merezcan tu simpatía.

Labradores:

Semilla de Alfalfa de Provenza, descountada.

Calle General Mola núm. 20

ULTIMA HORA

El Ejército finlandés hace un llamamiento a la población civil

Un vapor alemán hundido

Ola de calor en la Argentina.—Nuevo presidente del Senado de Francia.—A cuarenta y un grados bajo cero en Lituania

Un llamamiento patriótico del Ejército finlandés

Helsinki. El Ejército finlandés ha hecho un llamamiento a la población civil en el sentido de que ponga a su disposición cuantas prendas de abrigo no necesite con urgencia, especialmente abrigos, trajes de invierno y pieles. EFE.

Se descubre un nuevo campo de minas

Amsterdam.—El Alto Mando de la Marina de Guerra comunica que ha sido descubierta un nuevo campo de minas a la altura de Te-Heid na. EFE.

Se hunde un barco alemán

Copenhague.—El vapor alemán «Axel» se ha hundido en el canal de Kiel al chocar con un buque de guerra cuya nacionalidad se desconoce hasta ahora. EFE.

Por el contrario allá en la Argentina hace un calor insuportable

Buenos Aires.—En toda la Argentina se deja sentir intensa ola de calor. El termómetro marca 38 grados sobre cero a la sombra. EFE.

Se hunde un petrolero inglés después de chocar con una mina alemana

Londres.—Se tienen noticias de que el petrolero inglés «Eloso» de 7.277 toneladas se ha hundido ayer, después de haber chocado con una mina alemana, cerca de la costa Inglesa de No roeste.

Tres de los tripulantes fueron salvados. Se desconoce la suerte que corrieron los demás. EFE.

Seis trenes detenidos a causa del frío

Belgrado.—Se tienen noticias oficiales de que se encuentran detenidos seis trenes de viajeros a causa del frío intensísimo que se deja sentir en todo el país, especialmente en la parte meridional del mismo.

El temporal de nieves va aumentando. De muchos lugares piden auxilio para los damnificados. EFE.

La ola de frío en Lituania

Sofía.—Comunican de Lituania que se ha desencadenado una intensa ola de frío mayor aún que, la registrada en el año 1928, en todo aquel país.

En algunos puntos se han registrado en los termómetros temperaturas de 41 grados bajo 0. EFE.

Decisión del Gobierno francés sobre la venta de carnes

París. El Gobierno ha decidido

prohibir la venta diaria de carnes, que se limitará a dos días de la semana, que serán los lunes y los martes, a partir del día 15 del mes en curso. EFE.

Lo que dice un órgano de la Ciudad del Vaticano

Ciudad del Vaticano.—L'Osservatore Romano comenta la hostilidad que ha existido y existe entre los países de Europa y América.

Subraya que la mayor parte de aquéllos habrán de suspender las hostilidades dentro de un plazo que no superará al final del año venidero. EFE.

Un barco germano entra en colisión con otro británico

Londres.—Se anuncia que un barco inglés ha entrado en colisión con otro alemán.

Toda la tripulación del crucero, se ha salvado. EFE.

En el Senado francés

París.—Mr. Jeanneney ha sido re elegido presidente del Senado en la sesión de ayer tarde.

Fueron designados vicepresidentes los señores Valadier, Merlin, Fons carde y Jordán. EFE.

Notas de la Alcaldía

La Junta de Protección de Menores

HoY se reunirá la Junta Municipal de Protección a Menores.

AVISO

L'ASSICURATRICE ITALIANA Sociedad Anónima de Seguros y Reaseguros VIA LAYETANA, 47—Barcelona

Pone en conocimiento de sus asegurados y del público en general el nombramiento de don Gregorio Pérez Garre, para el cargo de Subdirector de zona en Jerez de la Frontera, teniendo establecidas sus oficinas en Plaza General Primo de Rivera, 9 (teléfono 2000).

CAMARADA: Ha llegado a la Sección Femenina el Almanaque para 1940. Apresúrese a recogerlo antes de que se agote.

Vea próximamente los «Retablos Infantiles»

Jefes de las Juntas Locales

Dar curso inmediatamente a los Censos del Subsidio Familiar en la Agricultura.

: Importante :

Orden de 22 de Diciembre de 1939, autorizando el trabajo en domingos y días festivos en las operaciones de transporte, expedición, carga y descarga

Exceptuada del descanso dominical circunstancialmente, por orden de 27 de Noviembre último, las operaciones de carga y descarga de mercancías efectuadas por el personal ferroviario y accidental que se ocupa en las estaciones, empalmes y cargaderos se hace preciso ampliar tal excepción al transporte de dichas mercancías, desde el domicilio del expedidor hasta las estaciones o puntos de partida, y desde las estaciones de llegada hasta el domicilio de los consignatarios, evitando de tal modo la aglomeración que habría de producirse en los muelles y depósitos con la consiguiente perturbación en el tráfico. Por ello con el mismo carácter circunstancial que se dió el orden de 27 de Noviembre último este Ministe-

VALDESPINO JEREZ y COGNAC advertisement featuring an illustration of a man holding a bottle.

Herniados! atención advertisement for Dr. Torrent's hernia treatment.

Jandilla advertisement featuring a large illustration of a woman's profile and a bottle of wine.